
萸等品种，目前严重供过于求，价格下跌幅度较大，不 

宜再发展种植，而应保留良种，以备来年再用。 

(宫光前) 

舟山将建成国内最大 

近日，来自上海、杭州等地的专家与舟山市有关人 

员齐聚舟山定海，围绕舟山市发展休闲渔业新构想进 

行研讨。 

经过近几年发展，舟山市目前共推出休闲渔业项 

目35个，总投资1．6亿元，吸纳渔区劳动力800余人． 

年接待游客35万人次，年产值7000亿元，从业人员人 

均收入近8000元，并形成以海钓、渔家乐、夜排档为代 

表的一批休闲项目的知名品牌。为此，舟山市有关部 

门在会上明确提出了建设国内最大休闲渔业基地的构 

想。 (农信) 

厂商几乎完全停止了在东北收购大豆，只有当地油厂 

仍在继续收购，所以近期国产大豆市场交投清淡，成交 

低迷。但东部沿海地区油厂进口大豆库存充足．开工 

率尚可，因此，贸易商采购进口大豆的积极性较高，进 

口大豆价格比较坚挺。 

据了解，目前沿海省份油厂都喜欢使用进口大豆 

压榨，主要是由于进口大豆出油率高于国产大豆，这基 

本上可以抵消进口大豆价格高于国产大豆的损失：另 
一

方面，上述油厂一般规模较大，进口大豆到货集中， 

供应充足，质量稳定，可以满足需求。若依靠国产大豆 

作原料，则存在大豆质量参差不齐，数量难以保证，且 

运输瓶颈难以解决等问题。 

然而，由于南方厂商对国产大豆需求下降，目前． 

外地大豆加工企业在东北的大豆收购网点已基本停 

收，先期收上来的大豆外运量逐渐减少。 

另外，近期中巴关于转基因大豆安全证书的交涉 

尚未有结论，我国从巴西进口大豆的贸易也将停滞。 

该事件何时解决将直 

接影响到国内大豆市 

场今后的价格走势。 

综上所述，我国 

目前大豆市场价格中 

期压力较大，预计后 

市仍将保持震荡走低 

态势。 (林东兴) 

温州加快开发野茶品种 

在浙江省温州市举行的有关野菜课题评审会上， 

国内有关知名专家一致认为，温州市野菜开发达到了 
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国内领先水平。其中补血菜、人参菜、相思龙藤、富贵 

菜等4个野菜品种的生产标准，还得到质量技术监督 

部门的认可，被其他地方推广借鉴。 

开发野菜是温州市政府确定的一个扶贫项目。项 

目实施2年多来，共开发利用野生蔬菜面积累计达 

2．2万亩，总产量达7340万千克，总产值达 1．3亿元， 

新增效益 1．04亿元，并打响了“刘基贡”和“黄坦”等 

多个野菜品牌，取得了良好的经济、社会和生态效益。 

随着野菜食用和药用价值被人们所认同和重视， 

特别是野菜的纯天然与无污染，正逐渐为人们所青睐， 

这一课题的成功实施，将为野菜细作、小菜大作创造了 

广阔的前景。 (郑福玲) 

温州市瓯海区王家云等6名农技人员，经过 10年 

努力，终于掌握金茶花快速繁殖技术，使“茶花皇后” 

不愁“断子绝孙”。前不久，该技术通过了中国花卉协 

会茶花分会副会长游慕贤等园艺专家的审定。 

金茶花是我国独有的黄色山茶种源，除了有相当 

高的观赏价值外，还是一种名贵药材，含有多种人体必 

需的氨基酸及对人体起保健作用的铁、铜、锰、锌、钴、 

硒等微量元素，属国家一级保护植物。20世纪60年 

代金茶花在我国广西南部被发现，一时轰动于世．享有 

“茶花皇后”的美誉。由于金茶花的稀有和特殊价值 

而被人们称为“植物界大熊猫”，国内外专家曾多次呼 

吁拯救。 

为研究金茶花快速繁殖技术，王家云曾10多次去 

广西引种，耗资100多万元。由他率领的6名农技人 

员通过亲和试验、桩基复活、大枝扦插、换冠嫁接、园艺 

矮化等试验，终于将该技术研究成功。利用该技术，一 

根光光的山茶枝就能嫁接金茶花，且成活率达 90％以 

上。目前，他们已断枝扦插成活植株6000棵，换冠嫁 

接及部分园艺矮化金茶花 3000棵、小苗 2000棵。 

王家云说，拯救“植物界大熊猫”金茶花是农技人 

员的多年愿望，他们愿将金茶花快速繁殖技术无偿提 

供给人们使用，以造福人类。 (黄松光) 

日前，岱山县衢山镇养殖的 14．05万条活蜈蚣和 

1万条东亚钳蝎，出口新加坡，分别创汇 27290美元和 

1936美元。 

衢山蜈蚣、蝎子养殖基地是舟山市该产品惟一的 
一 家出口基地，养殖生产的蜈蚣、蝎子个大、肉鲜、色感 

好，深受新加坡商家的喜爱。据悉，舟山出口的蜈蚣和 

蝎子，是供新加坡饲养金鱼用的。客商说，金鱼吃了舟 

山养殖的蜈蚣和蝎子，体色红、光泽好。 

(胡建华) 

(本栏编辑；卢慧龙) 
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